

Sartè

Rencontres du littoral : édition spéciale pour les 30 ans d'Elisa

CATHY TERRAZZONI



Mathias Costenzo, Gilles Simeoni, et Don-Georges Simeoni ont évidemment participé à l'événement. - Photos C. T.

Des manifestations en extérieur et un colloque ont été organisées pour fêter l'anniversaire du syndicat intercommunal pour la gestion des espaces naturels littoraux du Sartenais plus communément appelé syndicat Elisa.

Le syndicat Elisa est né de la volonté des communes de Sartène, Grossa et Belvédère-Campomoro d'être impliquées dans la gestion des propriétés du Conservatoire du littoral sur ces territoires. Cet outil intercommunal fêtait cette semaine ses 30 ans d'existence.

Durant trois jours, des manifestations ont eu lieu *in situ* en extérieur (tour de Campomoro, phare de Senetosa) mais aussi sous forme de colloque en intérieur à Campomoro. Cet anniversaire a été fêté en présence notamment de Gilles Simeoni, président de l'exécutif de la Collectivité de Corse, de Michel Muracciole, président honoraire du Conservatoire du littoral, de Guy Armanet, président de l'office de l'environnement de la Corse, des acteurs d'Elisa et d'élus locaux.

Devant un auditoire fourni, Stéphane Cianfarani, garde du littoral assermenté et chef de service, dressait un rapide historique :

« Elisa a été fondé en 1994 par Dominique Bucchini et le Conservatoire du littoral de Corse, pour la protection et la gestion des espaces naturels, sur les territoires acquis par le

conservatoire du littoral depuis les années 70 sur leurs communes. Le Conservatoire du littoral mène une politique foncière visant à la protection définitive des espaces naturels et des paysages sur les rivages maritimes et lacustres. La gestion de ces espaces a été confiée aux collectivités locales. En Corse, c'est la Collectivité de Corse qui est le gestionnaire principal des terrains acquis par le conservatoire. Sur certains territoires, la CdC peut déléguer cette gestion, c'est le cas dans le Sarténais pour les sites de Campomoro et Senetosa. »



Michel Muracciolo, président honoraire du Conservatoire du littoral, et Stéphane Cianfarani, garde assermenté d'Elisa étaient présents pour rappeler l'histoire du syndicat et ses objectifs.

« Cet anniversaire est le témoin de notre engagement. Six agents titulaires œuvrent à l'année. Leurs missions : surveiller et veiller au respect de la réglementation, aménager, entretenir, éduquer les plus jeunes, effectuer des suivis environnementaux »

Mathias Costenzo, le président du syndicat Elisa, présentait l'équipe des gardes du littoral et abondait : *« Cet anniversaire est le témoin de notre engagement. Les gardes ont pour mission d'entretenir les sentiers du littoral sur le grand site de la tour de Campomoro jusqu'à la plage de Cala Barbaria de Sartène, ou la plage d'Argent, soit 40 km. Six agents titulaires œuvrent à l'année au syndicat Elisa. Leurs missions : surveiller et veiller au respect de la réglementation, aménager, entretenir, éduquer les plus jeunes, effectuer des suivis environnementaux. »*

Deux sites d'accueil : la tour et le phare

La plus imposante tour de Corse a été réhabilitée et aménagée. Sa visite est de plus en plus prisée. Le phare, propriété du conservatoire du littoral, situé au cœur du grand site protégé, est devenu une halte originale pour les randonneurs pratiquant les quelque 60 km de sentiers que le Conservatoire et le syndicat Elisa ont ouverts et aménagés entre le hameau de Campomoro au nord et celui de Tizzano au sud.

Le refuge de Senetosa est comparable aux refuges de montagne par son isolement, son inaccessibilité à tout véhicule terrestre motorisé. Le camping sauvage et le bivouac étant interdits sur l'ensemble du site naturel, les randonneurs pédestres et équestres et des kayakistes peuvent désormais se croiser dans ce lieu de passage authentique, pour y passer une nuit ou deux maximums, en chambre double (quatre fois deux lits), en dortoir (deux fois huit lits), en bivouac (quarante couchages) Une cuisine équipée, deux salles d'eau, un réfectoire, des toilettes sèches sont à disposition des visiteurs. Les réservations se font par Internet.

Les encouragements du président de l'exécutif

« Grâce à vous, les 2 500 ha du littoral ont été soustraits à la spéculation », a indiqué le président du conseil exécutif de Corse, Gilles Simeoni. « Le conservatoire du littoral soutenu par la Cullettività di Corsica a pu gagner un combat mené sur le terrain par les gardes du littoral d'Elisa avec le concours de l'office de l'environnement et la coordination des élus. C'est une volonté politique forte, politique au sens noble du terme. Les hommes de ce territoire ont joué le rôle de sentinelles et ont ainsi pu soustraire notre patrimoine littoral aux convoitises privées tout en l'aménageant. »

C. T.